

# GEMEINDE HEUSWEILER

## Beschlussvorlage



<b>Fachbereich I</b>	<b>Drucksache Nr.: BV/0100/20</b>
<b>Sachbearbeiter: Paulus, Peter</b>	<b>Datum: 31.07.2020</b>
<b>Beratungsfolge</b>	
Ortsrat Heusweiler	öffentlich
Gemeinderat	öffentlich

### **Betreff:**

**Wandertour Heusweiler**

### **Anlagen:**

Karte

### **Beschlussvorschlag:**

Der Ortsrat Heusweiler / Der Gemeinderat nimmt die Streckenführung des neuen Wanderweges durch ihren Ortsteil zur Kenntnis und stimmt dieser zu. Weiterhin wird beschlossen, die Gelder für die Realisierung des Bergmannspfades für den neuen Wanderweg zur Verfügung zu stellen.

## **Sachverhalt:**

In der Gemeinde soll ein neuer Wanderweg realisiert werden, der ursprünglich als Rundwanderweg um den OT Kutzhof konzipiert war. Die Anregung hierzu kam von interessierten Bürgern aus dem Ort. Der Ortsrat Kutzhof hat dieser Idee zugestimmt und so wurde gemeinsam mit der Gemeindeverwaltung ein Entwurf für die Streckenführung eines solchen Weges erarbeitet.

Die vorgesehene Wanderstrecke, die auf beigefügter Karte (s. Anlage) ersichtlich ist, ist ca. 17 km lang und verläuft durch insgesamt sieben Dörfer bzw. Ortsteile: Berschweiler, Kutzhof, Holz Wahlschied, Lummerschied Mangelhausen und Numborn. Näheres zum Verlauf wird in der Sitzung erläutert.

Zurzeit laufen die Vorbereitungen zur Herrichtung des Weges. Da auch zwei Viehweiden durchquert werden müssen, sind hier Sicherungsmaßnahmen in Form von zusätzlichen Abzäunungen notwendig. Über den Namen der Wander-Tour Heusweiler wird zu einem späteren Zeitpunkt diskutiert, da zurzeit die Bürger aufgerufen sind, entsprechende Vorschläge zu unterbreiten.

Der Ortsrat Heusweiler hatte in seiner Sitzung am 07.09.2017 die Gemeindeverwaltung beauftragt zu überprüfen, ob der "Bergmannspfad" von der Grube Dilsburg bis Ritterhof/Berschweiler und weiter bis Kutzhof für die Bevölkerung wieder begehbar gemacht werden kann.

Im Haushaltsplan 2019/2020 wurden für die Umsetzung dieses Vorhabens 5.000,-- € eingestellt.

Die Verhandlungen mit den beteiligten bzw. betroffenen Grundstückseigentümern an diesem Bergmannspfad sind wie bekannt negativ verlaufen, so dass es in absehbarer Zeit keine Wegeverbindung von der Grube Dilsburg bis nach Berschweiler geben wird.

Das Teilstück des Bergmannspfades von Berschweiler bis Kutzhof (Hofstraße) ist in dem neuen Wanderweg integriert. Von Seiten der Verwaltung wird daher vorgeschlagen, die ursprünglich für die Reaktivierung des Bergmannspfades vorgesehenen Finanzmittel für den neuen Weg zu verwenden.

---

Fachbereichsleiter

## **Stellungnahme Fachbereich II:**

Die Mittel für den Bergmannspfad im Doppelhaushalt 2019/2020 stehen zur Verfügung. Die Verwendung für einen anderen Wanderweg hat keine finanzielle Auswirkung.